

celui de Fall River et celui du 9e bataillon. Tour à tour, ils nous ont fait entendre des airs nationaux et le chant national composé par M. Lavallée sur des paroles de l'hon. juge Routhier. Le chant national a eu grand succès et a été fort applaudi.

A la table d'honneur avaient été conviés à prendre place dans l'ordre suivant, les personnages dont les noms suivent :

Le président M. Rhéaume.

*A droite.*—Le marquis de Lorne, Mgr. Taschereau, sir Narcisse Belleau, Mgr. Laflèche, l'hon. M. Laurior, Mgr. Racine, l'hon. M. Blanchet, l'hon. juge Taschereau, l'hon. P. J. O. Chauveau, M. Claudio Jannet, l'hon. M. Ross, Mgr. Guay, Son Honneur le maire, l'hon. juge Routhier, l'hon. M. Langelier et l'hon. M. A. Chauveau.

*A gauche.*—Le lieutenant-gouverneur, l'hon. M. Langevin, A. P. Caron, M. P., Lord Campbell, l'hon. H. Fabre, l'hon. juge Loranger, l'hon. M. Chapleau, l'hon. juge Plamondon, le Lt.-Col. Duchesnay, le comte Foucault, M. Bois, consul général de Belgique, M. Wasson, consul des Etats-Unis.

A sept heures Son Excellence le gouverneur-général, le marquis de Lorne et Son Honneur le lieutenant-gouverneur de la province de Québec, l'hon. M. Robitaille, accompagnés du président et des officiers du comité de régie, ont fait leur entrée dans la grande salle du dîner.

Après le tribut ordinaire ou extraordinaire payé à l'estomac, le président, M. Rhéaume proposa le premier toast :

A la Reine.

Puis le second toast : A Son Excellence le gouverneur-général. Il a plu au marquis de Lorne de répondre par le discours suivant :

#### DISCOURS DE SON EXCELLENCE.

*Messieurs et amis canadiens-français, tant de nos provinces que de l'étranger.*

Je vous remercie sincèrement de la cordialité avec laquelle vous avez accueilli le toast porté par M. le président à la santé de la Princesse et à la mienne. La Princesse m'a spécialement chargé de vous exprimer sa vive gratitude, et je regrette que le court séjour du Prince Léopold dans ce pays l'ait empêché d'assister avec moi à l'imposante fête dont nous avons été aujourd'hui les témoins. C'est toujours avec chagrin qu'elle s'éloigne de Québec, de cette ville qu'ont également contribué à lui faire aimer, et les hautes qualités de ses habitants, et la magnificence de ses paysages.

Pour moi, messieurs, répondant à l'aimable invitation qui m'a été faite, je viens au milieu de vous, témoigner combien je respecte nos dignes compatriotes les canadiens-français, et combien je sais apprécier la bienfaisante influence exercée par cette noble et vaillante race sur notre jeune nationalité canadienne. Je suis ici pour montrer quelle haute estime je professe pour cette loyauté dont vous n'avez cessé de donner des preuves, envers Sa Majesté la Reine, dont je suis le représentant.

Toutefois, messieurs, je ne m'étonne pas du dévouement qui vous anime pour